

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XXI	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN		Núm. 6
	En Tortosa, al mes...	1 Pseta		En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.		
	Fuera, trimestre...	3	Martes 8 de Enero de 1901			
	Extranjero, id.	7				
	Anuncios y comunicados: á precios convencionales					

## Los héroes de Melilla

Los restos de los héroes de nuestro Ejército, que en el cumplimiento de su deber sucumbieron en la pasada guerra de Melilla, el año 1893, han sido depositados en el magnífico panteón erigido á la memoria de los mismos en el cementerio de aquella Plaza.

Los que estaban enterrados en el foso y glasis del fuerte de Cabrerizas Altas, que son los que murieron con el general Margallo en la reñida acción que sostuvieron nuestras tropas contra los rifeños el 28 de Octubre, han sido trasladados, escoltándolos una sección de caballería.

Al acto, que fué imponente, asistieron el clero castrense, todas las fuerzas de la guarnición y el pueblo entero.

Que Dios haya acogido en su santo seno á aquellos mártires del deber que dieron su vida por la Patria!

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## ELEGÍA

(En el tercer aniversario de la muerte de mi madre)

De todos los amores que hay en el mundo fué siempre el de las madres el más profundo. Amor intenso, virgen, immaculado, es el amor de madre, puro, sagrado... Madre tierna y querida, del alma mía, lloro siempre tu muerte de noche y día! Todo cuanto poseo, mi vida entera, por tenerte á mi lado, pronto lo diera. En tu regazo tibio, cuna del cielo, mi pobre cuerpo débil halló consuelo. Con tus caricias tiernas me adornabas y al calor de tu pecho mi amor crecía. Mi corazón, ahora, muere de pena sin tu mirada dulce, de amores llena.

VALENTÍN CARNÉ.

Vendrell 6 de Enero de 1901

## Crónica de joyas

Se habla mucho de estos días de joyas y de alhajas, con motivo de la Princesa de Asturias y de la Exposición modernista presentada por Marabini en su nueva casa de la calle de Cedaceros.

España es una de las naciones donde ha habido más joyas, y la Corona de la nación que descubrió las Indias las tenía magníficas.

Famosa fué en todo el mundo la perla denominada *La Peregrina*, que Felipe IV lucía como joyel para prender la pluma de su sombrero el día de *Corpus*.

Cuando las Reinas de la Casa de Austria se presentaban en público, iban materialmente cubiertas de rubíes, de esmeraldas y de brillantes.

Todas estas joyas pasaron, como tesoro de la Corona, á la Casa de Borbón, y comenzaron á disminuir en tiempos de Isabel de Farnesio, que regaló ricos aderezos á sus nueras.

Quedaba, sin embargo, el espléndido de perlas negras, que no tenía rival en el mundo. María Luisa, la esposa de Carlos IV, fué la última Reina que le lució. Después de la guerra de la Independencia no se ha vuelto á saber nada de él.

A la muerte de Fernando VII, cuando estalló la primera guerra civil, desaparecieron también muchas joyas, que debieron correr la suerte de aquella memorable *pepita* de oro que había en el Gabinete de Historia natural y del primitivo manto, cuajado de perdreria, con que se descubrió el cuerpo de San Isidro Labrador.

En el reinado de Isabel II no había ya alhajas de la Corona; pero aquella Soberana las poseía magníficas de su propiedad particular, y no perdió ni una sola al perder el Trono, pues de San Sebastián vino á recojerlas á Madrid el conde del Pilar, que las llevó todas á París y se las entregó á doña Isabel sin que faltara ninguna.

Las alhajas de la Reina doña María Cristina eran muy buenas. Entre ellas figuraba un magnífico aderezo de ópulos que trajo de Nápoles, y al cual se atribuía, por gentes indoctas, ese malféfico influjo que se denomina *jettatura*.

Cuando las alhajas de la Reina Cristina se repartieron entre las hijas de sus dos matrimonios, tocó este aderezo á la marquesa de Campo Sagrado, que dicen que no ha sido muy feliz, y al deshacerse de él esta noble y virtuosa dama, tan digna de respeto, le adquirió la primera duquesa de Santofía, cuyas desdichas son tan conocidas.

No sabemos dónde habrá ido á llevar su mala sombra este aderezo.

Una de las damas que mejores alhajas poseen en España es S. A. la Infanta doña Isabel, que tiene, entre otras, unas esmeraldas riquísimas.

La Infanta doña Cristina, á pesar de haberse desprendido de algunas de las que le dejó su difunto esposo el Infante D. Sebastián al casarse su hijo, conserva algunas muy buenas.

En la Casa de Alcañices está vinculado el célebre collar de perlas llamado de los Balbases.

La duquesa de Denia posee el collar de María Antonieta que dió motivo al proceso del cardenal de Rohan y asunto á la novela de Dumas *El collar de la Reina*, y son, además, muy notables sus aderezos, de turquesas con brillantes uno, y de esmeraldas con brillantes otro.

La duquesa de Fernán-Núñez ha tenido joyas magníficas, que ya va regalando á sus hijas y á sus nueras. El de turquesas se le regaló á la duquesa de Montellano, y el de esmeraldas á la marquesa de la Mina.

La duquesa de Alba tiene una magnífica colección de perlas, que son sus joyas favoritas.

De piedras preciosas de todas clases la reúne la marquesa de Linares, que todos los años hace nuevas adquisiciones.

El collar de perlas de la marquesa de la Laguna está tasado en 100.000 duros.

Unas de las mejores esmeraldas de Europa son las de la marquesa de la Puente y Sotomayor, mereciendo también especial mención las alhajas de la duquesa viuda de Bailén, las riquísimas de todas clases de la duquesa de Najera y las antiguas de la duquesa de Villahermosa, de la de Valencia y de la condesa de Caudilla.

De este carácter antiguo son muchas de la que posee la duquesa de Uceda y su hija la de Almenara, que ha heredado las de su madre política la marquesa de la Lapilla.

De carácter moderno, pero riquísimas, son las de la marquesa de Squilache, de la de Monteagudo, condesa de Valdelagrana, marquesas de López Bayo, de Perinat y de Valdelagrana.

Sería muy la tarea de hacer relación de todos las alhajas que se lucen en las fiestas aristocráticas de Madrid, que pueden competir en esto con la primera Corte de Europa.

## Regalos de boda

La etiqueta palatina prohibía antiguamente del modo más terminante que se hiciesen regalos á las personas de la familia Real; pero las costumbres se han modificado, y ya no hay esa severidad en las relaciones del Monarca y de los que constituyen su alta servidumbre.

En virtud de esto, las damas de la Reina, esto es, las Grandes de España que se hallan en posesión del lazo ro-

jo, regalarán á la Princesa de Asturias, con motivo de su boda, un lazo de brillantes con colgantes de perlas, que han comprado en casa de Ansoarena.

Las damas de servicio, esto es, las que no son Grandes, regalan un precioso abanico antiguo.

Los mayordomos de semana, los gentiles hombres de cámara, se reunirán para acordar el regalo.

La Princesa de Asturias y su hermana la Infanta María Teresa tienen ya algunas alhajas de valor. Su madre las regala anualmente el día de su cumpleaños un solitario, y su tía la Infanta Isabel un hilo de perlas. Tienen, pues, la Princesa 19 solitarios y 19 hilos de perlas, y su hermana 17.

En la última recepción palatina lucía S. M., como de costumbre, espléndidas joyas, y como un grande de España se las celebrase, contestó la augusta dama:

—Ya verá usted á lo que queda reducido todo esto cuando se casen mis hijas.

## Un capítulo de Julio Verne

Telégrafos de Cádiz que acaban de desembarcar en aquel puerto varios naufragos del trasatlántico «San Agustín».

Entre ellos se encuentra el Capitán que mandaba el barco.

Refieren que navegando los canales costeros de la Patagonia, rompiérense de pronto los guardines del timón y el buque empujado por el viento fué á estrellarse contra las rocas que defienden la Isla Delmedio.

Una vía de agua se abrió en el barco inundó la popa por completo comenzando á hundirse el trasatlántico.

Viendo que era imposible salvar el barco el capitán y los tripulantes dedicaron todas sus energías á poner á salvo á los pasajeros, desarrollándose las escenas que son de suponer con este motivo.

Logrado esto los naufragos pernoctaron en un islote, trasladándose después con mil fatigas á la Isla Nat.

Esta resultó hallarse habitada por los indios los cuales al ver á los naufragos huyeron despavoridos.

Por fin, el tercer día de hallarse en aquel lugar los naufragos del «San Agustín» fueron recogidos por el vapor inglés «Coya» á bordo del cual han sido trasladados á Lisboa.

Realmente resulta interesantísimo el relato de los naufragos pues parece una historia de las referidas por Julio Verne en sus novelas de viajes y aventuras.

# CRONICA

En un importante diario valenciano del día 3 del corriente y en su sección especial leemos:

### Notas literarias

En Tortosa, donde de algún tiempo a esta parte se han desarrollado plausibles y provechosas aficiones a los estudios históricos, anunciase la publicación de un interesante libro que verá con gusto los entusiastas por aquellos estudios. Nos referimos a la colección de artículos originales de nuestro querido amigo y corresponsal, que lo es también del *Rat Penat* en aquella ciudad, D. Federico Pastor y Lluís, trabajos que andaban esparcidos por diferentes periódicos, y que ahora su autor ha reunido con el título de *Narraciones Tortosinas, Páginas de historia y biografía*. El libro llevará un prólogo escrito ex profeso por el eminente crítico y académico de la de San Fernando, D. Felipe Pedrell, que le dará más importancia. Escusado es manifestar la ansiedad que el anuncio de su aparición ha despertado entre los amantes de la historia patria, pues sabido es el interés con que siempre son leídos los trabajos de nuestro antiguo corresponsal en la ciudad del Ebro.

Por referirse a un compañero y colaborador de LA VERDAD, en cuyas columnas han aparecido muchos de los aludidos trabajos, trasladamos la anterior noticia que verán con gusto nuestros suscritores.

### Nuestro Prelado

Ocupaciones ineludibles de su elevado ministerio, impidieron al señor Obispo de esta Diócesis asistir a la fiesta celebrada el domingo en la Casa de Beneficencia por la que había significado una entusiasta paternal protección.

Comprendemos lo grato que hubiera sido para tan bondadoso Prelado la agradable fiesta de la caridad tortosina.

### El tiempo

Continúa arrojando el frío de un modo extraordinario, temiéndose en algunas regiones que se hielen los tiernos Algarrobo y olivos como ha sucedido algunos años.

En Madrid el termómetro ha llegado a marcar 9° bajo cero y en los suburbios de París 15° también bajo cero, habiendo sufrido muchos daños la agricultura.

Aquí, apesar de la crudeza del tiempo, la columna termométrica ha oscilado entre 2° y 7° centígrados; pero como el sol ha brillado todo el día, la temperatura se ha moderado algo protegiendo la salida al campo de algunas familias que han ido a tomar el sol por los alrededores de la ciudad.

### Más sobre la fiesta del domingo

El domingo fueron muchas las familias de ésta que, por no haber podido asistir a la repartición de juguetes a los niños de la Beneficencia, visitaron el benéfico asilo por la tarde, recogiendo de las Hermanas que prestan sus laudables servicios en el mis-

mo las más gratas impresiones de la fiesta celebrada por la mañana y del regocijo de los pequeños.

En la fachada del edificio lució durante todo el día el pabellón nacional que con las colgaduras de los balcones y adornos del vestíbulo señalaban que en el presente año se había celebrado la festividad de los Reyes Magos.

A los visitantes se les permitió la entrada en el edificio y pudieron admirar el pesebre ó nacimiento que para solaz y agradable pasatiempo de los asilados dispuso el Sr. Administrador se instalara en una de las dependencias del soberbio edificio, cuya tradicional costumbre de muchos años había sido olvidada.

### Bienvenido

Procedente de su residencia de Zaragoza, llegó ayer el P. Joaquín Ferrer al Colegio máximo del arrabal de Jesús.

El P. Ferrer es un ilustre paisano de gran ilustración que da admirables frutos espirituales donde quiera que ejercite su ferviente celo apostólico en bien de la sociedad.

Reciba nuestra respetuosa y sincera bienvenida.

### La cosecha de aceite

Como prueba de la escasísima cosecha de aceite que en todas las zonas olivereras ha habido este año, especialmente en la comarca tortosina, se da el caso que de los seiscientos y pico de almazaras ó fabricas que en el término municipal existen, pocos son los que han trabajado, y aun estos solo se han ocupado en moler aceitunas recibidas de Urgel en pequeñas partidas, estando ya para terminar sus faenas en un período que en años de cosecha era el de mayor apogeo de la molienda, ocasionando tan crítica situación perjuicios inmensos a propietarios y agricultores.

### Lo celebramos

Telegramas de hoy dicen que se ha iniciado una pequeña mejora en el gravísimo estado de D. Víctor Balaquer, llegándose a concebir alguna esperanza de salvación.

### Tranvía de Jesús

Ayer rompióse una de las ruedas del coche del tranvía que realiza el trayecto de Tortosa a Jesús, teniendo en consecuencia que suspender los servicios.

### El Ebro

Ha descendido algo el caudal de las aguas de este río, que, a pesar de estar en pleno invierno, no ha aumentado su cauce como en los años anteriores durante esta época.

### Mejoría

Se halla completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba, la simpática y distinguida Srta. Elena, hija de nuestro apreciable hijo de nuestro particular y apreciable amigo Sr. Cánovas, comandante del re-

gimiento de Almansa de guarnición en Tarragona.

Lo celebramos infinito.

### Regreso

Han regresado a esta ciudad la mayoría de los estudiantes que cursan en los centros docentes de esta ciudad después de haber pasado las fiestas en compañía de sus respectivas familias.

### Contra la flojera

Parece que al fin nuestros agricultores han empezado a conocer la gran necesidad de proceder a la plantación de vides americanas como único medio de evitar que la flojera consuma la destrucción de nuestros viñedos que ha empezado ya en algunos pueblos comarcanos.

Son varios ya los viticultores que han pedido cepas de las clases Riparia y Rupértris para la plantación y replantación de sus viñas, habiendo tomado una ventajosa iniciativa muy digna de elogio, ante la culpable apatía de aquellos que, dominados por la ignorancia y la rutina, consienten que perezcan sus viñedos en perjuicio de sus intereses particulares y de la producción en general.

Merecen un aplauso los agricultores que han empezado esta campaña contra la flojera, que tantos daños ha ocasionado en otras comarcas, y no dudamos que en breve se convencerán los demás de la imprescindible necesidad de secundarla para evitar al país los perjuicios que ocasiona el voraz insecto.

### Curiosidades sobre 1901

El año 1901, del calendario Gregoriano, corresponde al año: 6614 del período Juliano; 2677 de las Olimpiadas, que empieza en julio de 1901; 2654 de la fundación de Roma (según Varrón), que empieza el 21 de abril de 1901; 1901 del calendario ruso (Juliano), que empieza el 14 de enero del calendario Gregoriano; 5661 de la era israelita, que empieza el 24 de setiembre de 1900 y termina el 13 de setiembre de 1901; 1318 de la era de Mahoma (Egira), que empieza el 10 de mayo de 1900 y acaba el 1 de abril de 1901

### Noticia fresca

Ha nevado tan copiosamente en Tudela de Navarra durante dos días, que no se recuerda de muchos años a esta parte cosa parecida.

### El Eco de la Moda

Hemos recibido el número 10 del año V de este periódico de modas que publica preciosos grabados y patrones cortados tamaño natural, que se publica en Barcelona, Rambla del Centro, número 8 y 10.

### Fototipias

Esta preciosa revista ilustrada que se publica en Madrid, calle del Espíritu

Santo 18, alcanza cada día más el favor del público.

### Mar y Tierra

Hemos recibido el número 49 de esta importante revista ilustrada y con ameno texto.

LA AGENCIA de negocios que el Procurador D. José Vicente Castelló y Manuel tiene establecida en esta Ciudad, Calle de la Estación, presentará las escrituras y demás documentos que se le confíen en la Oficina liquidadora del impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes y en el Registro de la Propiedad de este Partido.

### ¡OJO!

### DINERO

Se presta sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas en cantidades de cien mil duros al 6 por 100. También se facilita dinero sobre alhajas y ropas de valor. Diríjanse en casa.

### CINTA ARAGONES

(Corredora)

Plaza a San Juan número 2.

Manjar blanco.—Lo encontrará el público de clase superior en la confitería de los hijos de Antonio Mathieu travesía de la calle del Angel a plaza de la Constitución n.º 6.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades usinarias.

Plaza del Pino, 6 farmacia Barcelona.

### VENTA

Por un precio muy ventajoso se vende un billar grande en muy buen estado, de las medidas siguientes: 215 metros largo y 160 metros ancho.

Para más informes en la imprenta de este periódico.

## Curación de la vejez

El tratamiento. Experiencias comenzadas

Dicen de Nueva York que aunque reservando los comentarios, los médicos, se interesan mucho por la serie de experiencias comenzadas hoy, para curar la vejez, por medio de inyecciones de glicerofosfato de sodio.

Dos de los sometidos a este tratamiento son dos asilados de 83 y 89 años de edad.

Se anotarán diariamente los resultados observados en los sujetos de las experiencias.

## SARAH BERNHARDT Y COQUELIN en los Estados Unidos

El sábado último se despidió del público de New York la compañía de Sarah Bernhardt y Coquelin que está haciendo una tournée artística por América.

Representaron *L' Aiglón*, obra que, como siempre, fué muy aplaudida.

Al final de la representación, de los palcos y butacas arrojaron á la escena coronas y ramos de flores, en medio de una entusiástica ovación á los artistas franceses.

Coquelin pronunció un breve discurso de gracias al público neoyorkino.

La campaña de Sarah Bernhardt y Coquelin en la gran ciudad norteamericana ha sido tan gloriosa como fructífera.

Solo *L' Aiglón* ha producido \$2,500 dollars, y *Hamlet* poco menos.

La compañía francesa trabaja actualmente en Filadelfia.

## Profecías para el presente año Y TODO EL SIGLO

### LA ADIVINADORA DE PARÍS

Madame Lay Fondévielle, la lectora en las oscuras páginas del porvenir, sigue recibiendo infinitas consultas en su domicilio de la plaza de San Jorge de la capital francesa.

No pocos periodistas la han visitado para que la vidente recabe de «Julia» el espíritu familiar que la pone en relación con lo desconocido, datos respecto á la solución de los áridos problemas que se agitan en las diversas naciones.

El espíritu, que nunca se muestra rehacio para contestar, ha hecho, según los diarios de la vecina república, afirmaciones en extremo rotundas.

Entre ellas figura la del triunfo de los boers, de los que dice que, aunque han de tener que luchar todavía largo tiempo, acabarán por obtener su independencia, merced á un arbitraje.

A Rusia augura un feliz porvenir. No menos próspero le predice para Italia, aunque algo amargado por vago peligros que pueden amenazar al jefe de aquel Estado.

En Alemania dice que habrá hondos trastornos revolucionarios, y que Turquía se verá tan notablemente desmembrada, que casi todo su imperio se verá reducido al Asia Menor.

También cuantiosas pérdidas de territorio y de dinero amenazan á Inglaterra.

España, en cambio, sale mucho mejor librada. Por espacio de diez años sufrirá todavía nuestro país las consecuencias de sus recientes desastres; pero al cabo de ellos saldrá de su abatimiento y volverá á ser una nación fuerte y poderosa.

Dios oiga á Madame Lay Fondévielle y haga que el espíritu profético que la inspira hable como un libro.

## Amenidades

### SEPARACIÓN

—Vas á partir!— Mi espíritu en el viento camina en pos de ti, y á tu espíritu dice entre las sombras, —No te olvides de mí!

¡Adiós! Por siempre— Realidad ó sueño, mujer ó aparición, donde quiera que estés, donde respíres tu aliento seré yo.

Seré el rayo de luna que tu frente ilumine al pasar, y saldré por la noche entre el aroma del espeso rosal.

El rumor de los bosques y del río te llevará mi voz, y en cada aguda nota del piano oirás mi corazón.

Todas las formas tomará mi espíritu para llegar á ti, para decirte con callado acento —Acuérdte de mí!

LUIS RIVERA.

Después de una violenta escena conyugal:

—Antes de vivir así con tu marido, deberías divorciarte.

—¿Para qué? —Para que se salga con la suya y pueda vivir en paz?

Entre padre é hijo.

—Papá, ¿por qué dices que la pluma es más poderosa que la espada?

—Porque con una espada no se pueden firmar pagarés.

Un señor, de respetable aspecto, que va á ejercer de jurado, acaba de almorzar en un café inmediato á las Salesas.

Concluye los postres, y pide una taza de café; pero de pronto cambia de opinión y dice al camarero:

—No me traigas café, no sea que vaya á quitarme el sueño.

## Sección oficial

### Edicto de segunda cobranza

D. Eduardo Rico Ballestrín Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que habiendo terminado el primer periodo voluntario de la cobranza del impuesto de consumos por aceite y sal y del Extrarradio, correspondiente al segundo semestre último de 1900, les contribuyentes de esta ciudad y su término municipal que no hubieran satisfecho las cuotas de dichos repartos, podrán verificarlo, sin recargo alguno desde el día de hoy hasta el 17 del actual inclusive en el ocal de la Recaudación de arbitrios municipales, de conformidad á lo dis-

puesto en el art. 36 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.

Los que dejen transcurrir este segundo plazo sin efectuar el pago, incurrirán en el primer grado de apremio.

Y lo hago público para conocimiento de los deudores.

Tortosa 7 Enero de 1901.

EDUARDO RICO.

## Telegramas

### DEL TRANSVAAL

#### Ingléses y boers

Telegrafían de Capethow que aumenta considerablemente el ejército boer y que las fuerzas inglesas que lo persiguen han agotado completamente sus fuerzas.

—The Daily dice que ahora no bastan ni 50 mil hombres para impedir el avance de los boers y que la guerra se hará eterna.

—En Inglaterra causan inmensa sensación las noticias que se reciben del Sur de Africa.

Los boers confían poder pasar la frontera.

Los ingleses de Maseru se refugian en las fronteras, huyendo de los boers.

—La invasión de El Cabo es un hecho.

#### Hecho misterioso

Dicen de Bilbao que ha llegado allí el «Giralda» procedente del Ferrol con un cadáver.

Como no se dicen las causas del suceso, ha sido comentadísima la noticia que comunica.

#### Sin interés

Las demás noticias del día no tienen interés.

Tampoco lo ha tenido la firma de hoy ni los editoriales de la prensa de la mañana.

#### Mal tiempo

El día de hoy es tan crudo como el de ayer.

Las nevadas son generales y en algunas comarcas de España ha llovido copiosamente.

#### Don Jaime

Los carlistas han sabido hoy que don Jaime está mejor.

#### Azcárraga y Silvela.—

##### Ratificación de confianza

Antes de que el presidente del Consejo despachara con la Reina, conferenció con Silvela. Se supone que el general Azcárraga planteó á S. M. la cuestión de confianza, en vista de las dificultades con que tropieza, y que la reina ratificó su confianza.

#### Para la boda

Esta semana llegará á Madrid el hermano de la Reina. También asistirán les condes de Paris. Los duques de Calabria estuvieron esta tarde en palacio.

### Más noticias

No obstante de los esfuerzos hechos por las oposiciones para conseguir mayoría en las secciones, el Gobierno ha triunfado, consiguiendo fácilmente el nombramiento de la comisión que ha de dictaminar en el proyecto de armamento de buques.

Se ha vencido, pues, uno de los obstáculos que se oponían á la marcha ordenada del Gobierno.

Atribúyese á los trabajos hechos por el señor Silvela el que los diputados de la mayoría hayan votado correctamente, desbarantando los planes de los adversarios del Gabinete.

## Relojes de 24 horas

Variedad.—Elegancia.

Sólida construcción.

Entre varias marcas y todas ellas recomendables están á disposición del público las siguientes: *Bonheur*.—*Favorry*.—*Peninsular F. R.*—*Jeannot*.—*Bellona*.—*Fleury*.—*Tavanes et C.*—*Luciana*.—*Insuperable*.—*Tavanes Watch-1*.—*Bicicleta*.—*Narcisse*.—*Maximum*.—*Criterion*.—*Lenzcrihc*.—*Urania* etc.

## Relojería Climent

Angel 10.—TORTOSA

## Temporada de Invierno

En el acreditado establecimiento de tejidos y novedades, de *Vda. de Antonio Tort* situado en la calle del Angel número. 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en cortes vestidos de Lanas brochadas, Paños sedan, Pcheviet, Gergas brillante Lanas Rombuax, Saten, y Prunel, tanto en negro como en color, así como gran variedad en tejidos de algodón y seda novedad; todo propio para vestido de señora, adecuado tanto por su buen gusto como en sus colores á la última moda de París.

También se han recibido grande surtido de Meltons, Armures, Cheviot, Gergas Bronch, Vicuñas y Estambres en negro y color propios para trajes de caballero.

Especialidad en géneros de punto interiores en algodón y lana de la antigua casa del Dr. Benguer de (Alemania.)

### Gran saldo en alfombras alto pelo

No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán géneros de todas clases á precios sumamente baratos. No equivocarse Vda. de Antonio Tort, 14, Angel, 14, Tortosa.

### RAFAEL MESTRE

CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 á 12 mañana

y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

# ZAPATERIA

## JUAN MORISO

y almacén de calzado de variado y completo surtido de calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.  
**Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.**

### CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.  
Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza atedral Arc o del Romeu.-TORTOSA

Almanaque americanos desde 0'25 a 10 ptas.

Dietarios desde 1'50 a 3 pesetas

Almanaque enciclopédico Bailly-Bailliere a 1'50 ptes. rústica y 2 ptes. cartone

Librería de Francisco Mestre

ROSA, 11-TORTOSA

# Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer.  
**Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas. Depósitos en Tortosa: Enrique Carpa, Droguería.**

Gran salida en almoharas alto pelo

No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numero sos partidarios y el público en general encuentran géneros de todas clases a precios sumamente baratos. No equivocarse Vda. de Antonio Tort, 14, Ansel, 14, Tortosa.

**FRANCISCO MESTRE**  
CIRUJANO DENTISTA  
Consultas  
de 9 a 12 mañana  
y de 2 a 5 tarde  
Tortosa, Calle San Blas n.º 2 prin- cipal, Tortosa.

Una casa del Dr. Benquer de (Al- interiores en algodón y lana de la an- Especialidad en géneros de punto de caballero.

en negro y color propios para trajes Gargas Bronch, Vicuña y Estambres surtido de Melones, Amores, Chevot, También se han recibido grande la última moda de París.

su buen gusto como en sus colores a vestido de señora, adoncho tanto por don y seda novedad: todo propio para mo gran variedad en tejidos de algo- tanto en negro como en color, así co- Lanas Rompax, Sateu y Prunel, sus señas: Estandartes, Estambres, etc.

Esta semana llegará a Madrid el hermano de la Reina. También es- tán las condes de París. Los duques de Calabris estuvieron esta tarde en palacio.

El día de hoy es un crudo como el de ayer.

Las nevadas son generales y en al- gunas comarcas de España ha llovi- do copiosamente.

Las nevadas son generales y en al- gunas comarcas de España ha llovi- do copiosamente.

Las nevadas son generales y en al- gunas comarcas de España ha llovi- do copiosamente.

**Sección oficial**

Edicto de segunda cobranza

D. Eduardo Rico Bailiulla Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que habiendo terminado el primer período voluntario de la cobranza del impuesto de consumos por parte del Excmo. Sr. Ministro de Hacienda, en virtud de lo dispuesto en el artículo 1.º del Real Decreto de 1900, los contribuyentes de esta ciudad y su término municipal que no hubieran satisfecho las cuotas de dicho impuesto, podrán verificarlo sin recargo alguno desde el día de hoy hasta el IV del actual inclusive en el local de la Recaudación de arbitrios municipales, de conformidad a lo dis-

que la insipia habla como un libro. Dice que a Madame Lay Fondévie- ción fuerte y poderosa.

apartamento y volver a ser una na- peto al cabo de estos salidas de su- cuedoras de sus técnicas desastros; salidas todas ellas nuevas para las co- por librada. Por espacio de diez años E-gaña, un cambio, sale mucho ma- gistrar.

ritorio y de dinero americano a il- También cuántas pérdidas de te- rio se verá reducido al Asia Menor.

desambrada, que casi todo su impe- Turcia se verá tan notablemente dos transformes revolucionarios, y que En Alemania dice que habrá hon- fete de aquel Estado.

los países que pueden comenzar el No menos preparado le predice para A Rusia espera un feliz porvenir. pendencia, merced a un arbitraje.

tiempo, acordaran por obtener su inde- han de tener que incluir toda la largo los poetas, de los que dice que, aunque Entre ellas figura la del triunfo de afirmaciones en extremo rotundas.

gún los diarios de la vecina república, renacio para contestar, he hecho, se- El espíritu que nunca se muestra pueden formar parte.

—Porque con una espada no se ma es más poderosa que la espada? —Pasa por qué dice que la pla- Entre padre e hijo.